

# Casen: la pobreza supera el promedio nacional en la mitad de las regiones

» Sólo tres regiones presentan tasas más bajas que el 17,3% nacional, entre ellas Magallanes.

**A**yer la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, entregó los resultados de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen) 2024, que estrenó una nueva metodología a raíz de las observaciones y aportes que realizó la Comisión Asesora para la Medición de Pobreza, convocada por este gobierno en 2023.

Entre los principales ajustes metodológicos en pobreza por ingresos, se eliminó el uso del alquiler imputado dentro del cálculo de los ingresos y se aplicaron líneas diferenciadas para hogares arrendatarios y no arrendatarios.

Asimismo, se consideró una canasta básica de alimentos saludable, que reduce en 50% la presencia de productos alimenticios ultraprocesados, y se utilizó la IX Encuesta de Presupuestos Familiares (2021-2022) como base para la definición de las nuevas líneas de pobreza.

El promedio nacional de pobreza por ingresos quedó en 17,3% en 2024, mientras que en 2022, se situaría en un 20,5% (-3,2 pta.).

En el caso de la pobreza extrema, la nueva metodología en 2024 sitúa esta tasa en el 6,9%.

Aplicada retroactivamente, la estimación también muestra una trayectoria descendente, pues habría alcanzado al 9,2% en 2017, 14,3% en 2020 y en 8,5% en 2022.

Al revisar la pobreza por ingresos según región, las regiones de Antofagasta (16,4%), Atacama (18,6%), Valparaíso (17,8%), O'Higgins (17,9%) y Los Lagos (16,5%), no muestran diferencias estadísticamente significativas entre el promedio regional y el promedio nacional (17,3%). En tanto, ocho regiones tienen tasas de pobreza por ingreso más alta que el promedio nacional: Arica y Parinacota (21,4%), Tarapacá (20,8%), Coquimbo (20,7%), Mau-

le (24,3%), Ñuble (23,9%), Biobío (19,3%), La Araucanía (28,6%) y Los Ríos (22,3%).

Mientras que las regiones RM (13,3%), Aysén (14,3%) y Magallanes (9,9%) presentan tasas más bajas que el promedio nacional.

La ministra Toro destacó que al mirar la evolución desde el año 2009, y mirando los datos de 2022 y 2024 (últimas dos entregas de la Casen), "lo que podemos señalar es que todas las regiones disminuyen significativamente la pobreza, excepto tres regiones que no tienen cambios que sean estadísticamente significativos, que son Maule, Los Ríos y Aysén". En cuanto a la pobreza extrema, existen diferencias estadísticamente significativas en todas las regiones con respecto al promedio nacional, excepto en Antofagasta, Atacama, Valparaíso, Coquimbo, Biobío y Los Lagos.

Emol